

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Studi Tafsir Al-Qur’an Fenomena Nusyuz Masyarakat Digital” ini ditulis oleh Syaiful Anwar, NIM 12301193065 Jurusan Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, pembimbing : Dr. Ubaidillah, M.Hum.

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan bagaimana fenomena perilaku nusyuz masyarakat digital, menemukan ayat dan bentuk sanksi Nusyuz dalam Al-Qur’an, dan menguatkan nilai-nilai teks, konteks, dan kontekstualisasi nusyuz dalam Al-Qur’an sebagai upaya meminimalisir tingkat perceraian masyarakat digital di Indonesia. Skripsi ini merupakan penelitian yang menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian library research atau penelitian pustaka yang menggunakan literatur dalam pengumpulan datanya. Sumber data dalam penelitian ini dibagi menjadi dua yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder. Sumber data primer dalam penelitian ini yaitu kitab Al-Qur’an, tafsir klasik dan kontemporer. Sumber data sekunder yaitu telaah buku-buku, kitab fiqih, jurnal, skripsi, makalah, serta artikel-artikel, dan lain-lain yang mendukung data pada penelitian ini.

Hasil penelitian ini yaitu konsep nusyuz dalam Islam merujuk pada perilaku istri yang tidak patuh atau memberontak terhadap suaminya. Hal ini diatur dalam ajaran Islam sebagai sesuatu yang tidak diinginkan dan diharamkan, namun juga diatur cara penanganannya dengan penuh hikmah dan kebijaksanaan. Al-Qur’an memberikan pedoman mengenai nusyuz dalam beberapa ayat, terutama Surat An-Nisa (4:34). Nilai-nilai yang terkandung antara lain keadilan, keseimbangan, pemahaman, kesabaran, dan upaya untuk menjaga keharmonisan dalam rumah tangga. Namun demikian, untuk menerapkan konsep ini secara efektif dalam masyarakat, diperlukan pemahaman yang mendalam terhadap ajaran Islam, dukungan sosial yang memadai, serta upaya-upaya peningkatan pendidikan dan kesadaran akan pentingnya menjaga keharmonisan rumah tangga.

Kata Kunci : Tafsir Al-Qur’an, Nusyuz, Masyarakat Digital

ABSTRACT

Thesis with the title "Qur'anic Interpretation Study on the Phenomenon of Nusyuz in the Digital Society" was written by Syaiful Anwar, NIM 12301193065. Department: Qur'anic Sciences and Interpretation, Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung with the thesis supervisor Dr. Ubaidullah, M. Hum.

This research aims to explain the phenomenon of nusyuz behavior in the digital society, identify the verses and forms of punishment for nusyuz in the Qur'an, and reinforce the values of text, context, and contextualization of nusyuz in the Qur'an as an effort to minimize the divorce rate in the digital society in Indonesia. This thesis employs a qualitative approach with a type of library research, using literature for data collection. The sources of data in this study are divided into two: primary sources and secondary sources. The primary sources in this study are the Qur'an, classical and contemporary tafsir (interpretations). The secondary sources include reviews of books, fiqh (Islamic jurisprudence) books, journals, theses, papers, articles, and other materials that support the data in this study.

The results of this study indicate that the concept of nusyuz in Islam refers to the behavior of a wife who is disobedient or rebellious towards her husband. This is regulated in Islamic teachings as something undesirable and prohibited, but there are also prescribed ways to handle it with wisdom and prudence. The Qur'an provides guidance regarding nusyuz in several verses, particularly Surah An-Nisa (4:34). The values contained include justice, balance, understanding, patience, and efforts to maintain harmony within the household. However, to effectively apply this concept in society, a deep understanding of Islamic teachings, adequate social support, and efforts to increase education and awareness of the importance of maintaining household harmony are needed.

Keywords: Qur'anic Interpretation, Nusyuz, Digital Society

ملخص

عنوان الرسالة "دراسة تفسير القرآن لظاهرة النشوز في المجتمع الرقمي" كتبها سيفول أنوار، رقم التسجيل 12301193065، قسم علوم القرآن والتفسير، كلية أصول الدين والأدب والدعوة، جامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونج أجونج، بإشراف

تهدف هذه الدراسة إلى توضيح كيف يتجلى سلوك النشوز في المجتمع الرقمي، وإيجاد الآيات وأشكال العقوبات للنشوز في القرآن الكريم، وتعزيز قيم النص والسياق وتطبيقه في القرآن كجهد للحد من نسبة الطلاق في المجتمع الرقمي في إندونيسيا. هذه الرسالة هي بحث يستخدم النهج النوعي من نوع البحوث المكتبية التي تستخدم الأدبيات في جمع بياناتها. تنقسم مصادر البيانات في هذه الدراسة إلى مصدرين، وهما المصادر الأولية والمصادر الثانوية. المصدر الأساسي في هذه الدراسة هو كتاب القرآن الكريم، والتفاسير الكلاسيكية والمعاصرة. والمصدر الثانوي هو دراسة الكتب، وكتب الفقه، والمجلات، والرسائل، والأوراق البحثية، والمقالات، وغيرها التي تدعم البيانات في هذه الدراسة.

نتائج هذه الدراسة هي أن مفهوم النشوز في الإسلام يشير إلى سلوك الزوجة التي لا تطيع أو تتمرد على زوجها. يتم تنظيم ذلك في تعاليم الإسلام كشيء غير مرغوب فيه ومحرم، ولكنه أيضاً يتضمن طرقاً للتعامل معه بحكمة وحكمة. يقدم القرآن توجيهات بشأن النشوز في عدة آيات، وخاصة سورة النساء (4:34). تشمل القيم التي يحتويها العدل، والتوازن، والفهم، والصبر، والجهود للحفاظ على الوثام في الأسرة. ومع ذلك، من أجل تطبيق هذا المفهوم بشكل فعال في المجتمع، هناك حاجة إلى فهم عميق للتعاليم الإسلامية، ودعم اجتماعي كاف، بالإضافة إلى جهود لزيادة التعليم والوعي بأهمية الحفاظ على الوثام الأسري.

الكلمات المفتاحية: تفسير القرآن، النشوز، المجتمع الرقمي